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Leçon 14       4ème trimestre 2011 
 

Sabbat après-midi, le 24 décembre 2011 
La croix de Christ – combien croient qu’elle est ce qu’elle est vraiment ? Combien 

l’introduisent dans leurs études, et en connaissent la vraie signification ? Il ne pourrait 

pas y avoir un seul chrétien dans notre monde sans la croix du Christ. … Détournez-

vous de l’exemple du monde, cessez d’admirer les soi-disant grands hommes ; tournez 

votre esprit de la gloire de quoi que ce soit, excepté la croix du Christ. Paul déclare : 

« loin de moi la pensée de me glorifier d’autre chose que de la croix de notre Seigneur 

Jésus-Christ, » (Gal 6 :14) Que chacun, du plus élevé au moins élevé, comprenne ce que 

cela veut dire de glorifier la croix du Christ. Cette croix doit être portée bravement et 

courageusement. Le Christ déclare : « Si quelqu’un veut venir après moi, qu’il renonce 

à lui-même, qu’il se charge de sa croix, et qu’il me suive. » (Matt. 16 :24) Et à tous ceux 

qui l’élèveront et la porteront avec Christ, la croix sera un gage de la couronne de gloire 

qui ne se flétrira jamais. … 

C’est la science la plus élevée que nous puissions apprendre – la science du salut. 

La croix du Calvaire, considérée d’une façon correcte, est une vraie philosophie, pure et 

religion qui n’est pas souillée. C’est la vie éternelle pour tous ceux qui croient. Faire des 

efforts attentifs, ligne après ligne, précepte après précepte, un peu ici et un peu là, 

devrait s’imprimer dans notre esprit. … Que la croix du Christ soit aussi efficace 

aujourd’hui qu’elle ne l’était aux jours de Paul et qu’elle soit aussi parfaitement 

comprise par nous comme elle l’était par le grand apôtre ! … 

Sachez que la seule chose dont vous pouvez vous glorifier en toute certitude est 

celle qui vous ouvrira les portes de la cité de Dieu. Apprenez de la Parole de Dieu 

comment former des caractères préparés pour la patrie que vous recherchez. Sachez que 

Christ doit être placé au milieu de vous, et que tout ce qui a été perdu en Adam, la croix 

de Christ le restaurera pour chaque croyant.              Sons and Daughters of God. p. 231. 

 

Dimanche, le 25 décembre 2011 
Paul était un exemple vivant de ce que devrait être chaque chrétien. Il vivait pour la 

gloire de Dieu. Ses paroles résonnent toujours à notre époque: "Christ est ma vie". "Loin 

de moi la pensée de me glorifier d'autre chose que de la croix de notre Seigneur Jésus-

Christ, par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis pour le monde." Celui 

qui fut autrefois persécuteur de Christ dans la personne de ses saints, exalte maintenant 

devant le monde la croix de Christ. Le cœur de Paul brûle d'amour pour les âmes, et il 

consacre toutes ses énergies à la conversion des hommes. Il n'y a jamais eu un ouvrier 

aussi dévoué, fervent et persévérant. Sa vie, c'était Christ, et il accomplissait les œuvres 

de Christ. Toutes les bénédictions qu'il recevait étaient estimées comme autant 

d'avantages destinés à bénir les autres.  

Review and Herald, May 29, 1900, § 7; Commentaires d’Ellen White sur Galtes 6. 14. 

 

Beaucoup de ceux qui professent le christianisme s'intéressent vivement à leurs 

affaires matérielles et se passionnent pour les plaisirs mondains, alors qu'ils ne montrent 

que froideur pour la cause de Dieu. Mais voici, pauvres chrétiens formalistes, un sujet 

qui est d'une importance suffisante pour vous passionner. Il y va de vos intérêts éternels. 

C'est un péché que de rester indifférents et calmes en face d'un pareil sujet. Les scènes 

du Calvaire sont de nature à susciter l'émotion la plus profonde et à provoquer 

l'enthousiasme. Que le Christ, si parfait et si plein d'innocence, ait pu souffrir une telle 

mort en portant le poids des péchés du monde, cela dépasse l'imagination. La longueur, 

la largeur, la profondeur et la hauteur d'un amour si merveilleux ne peuvent être 

mesurées. La contemplation de cet amour incomparable devrait remplir l'esprit, toucher 

et attendrir l'âme, ennoblir et élever les sentiments, bref transformer totalement le 

caractère. L'apôtre dit: « Je n'ai pas eu la pensée de savoir parmi vous autre chose que 

Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié. » 1 Cor. 2:2. Nous aussi, nous pouvons nous écrier 

en regardant au Calvaire : « Pour ce qui me concerne, loin de moi la pensée de me 

glorifier d'autre chose que de la croix de notre Seigneur Jésus-Christ, par qui le monde 

est crucifié pour moi, comme je le suis pour le monde ! » Gal. 6 : 14. 

Testimonies, vol. 2, pp. 212, 213 ; Témoignages, vol. I, pp. 261, 262. 

 

Aucun n’a été créé en Christ Jésus pour son propre plaisir. Celui qui vit pour lui-

même n’est pas un chrétien ; car le renoncement à soi et le port de la croix sont la part 

de chaque disciple du Christ. Nous avons été rachetés à un grand prix afin que nous 

puissions rendre un service volontaire pour notre Maître. Chaque heure au cours de 

laquelle nous n’avons pas reconnu Christ comme notre Sauveur personnel, est un vol 

vis-à-vis de Dieu ; car Christ nous a rachetés par Son propre sang. Le chrétien ne peut 

servir le monde, et se laisser aller aux exigences de n’importe quelle puissance, relation, 

ou société qui l’amènera à renoncer à Christ, à déshonorer Dieu et ne plus être loyal à 

Sa sainte loi. Le chrétien doit s’abandonner lui-même sans réserve à Dieu comme étant 

Sa possession, possession qu’Il a rachetée. Dieu considère qu’il lui appartient, et 

impartira au croyant les faveurs spéciales qui le rendront capable d’être parfait en 

Christ, plus que vainqueur par Celui qui l’a aimé. 

Review and Herald, May 12, 1896, § 9. 

 

Lundi, le 26 décembre 2011 
Dans son grand amour, Dieu cherche à développer en nous les grâces précieuses de 

son Esprit. S'il permet que nous rencontrions des obstacles, des persécutions et des 

difficultés, c'est un immense bienfait et non un grand malheur, car chaque tentation 

repoussée, chaque épreuve supportée avec courage nous apporte une nouvelle énergie, 

et nous fait progresser dans la formation de notre caractère. L'âme qui, par la puissance 

divine, arrive à résister à la tentation, rend ainsi, devant les habitants du ciel et de la 

terre, un témoignage éclatant à l'efficacité de la grâce de Dieu. 

Thoughts from the Mount of Blessings, p. 117; Heureux ceux qui (éd.2001), p. 96. 

 

Jésus ne promet pas à ses disciples la gloire et les richesses de la terre, ni même une 

vie sans épreuves; il leur offre le privilège de marcher avec lui sur le chemin étroit du 

renoncement, en butte au mépris d'un monde qui le méconnaît. 

Le Rédempteur de l'humanité dut affronter à la fois les adversaires de Dieu et de 

l'homme. Dans un complot impitoyable, des hommes pervers et des anges de ténèbres se 

liguèrent contre le prince de la paix. Bien que ses paroles et ses actions fussent 

empreintes d'une divine compassion, sa dissemblance d'avec le monde était telle qu'elle 

soulevait une hostilité acharnée. Parce qu'il condamnait les passions mauvaises de notre 



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 2 

nature, il souleva une inimitié et une opposition cruelles. Il en sera de même pour tous 

ceux qui vivront pieusement en Jésus. Il existe un conflit inévitable entre la justice et le 

péché, l'amour et la haine, la vérité et le mensonge. Lorsque, par sa vie, un homme met 

en évidence l'amour du Sauveur et la beauté de la sainteté, il enlève des sujets au 

royaume de Satan; le prince des ténèbres cherche alors à l'abattre. La persécution et les 

railleries attendent tous ceux qui sont remplis de l'Esprit du Christ. Le caractère de la 

persécution change avec les époques, mais l'esprit qui la provoque et l'anime ne change 

jamais; c'est celui qui, depuis les jours d'Abel, a toujours cherché à détruire les élus du 

Seigneur. 

Ceux qui voudront vivre en harmonie avec Dieu s'apercevront que l'opprobre de la 

croix n'a pas cessé. Les autorités, les puissances et les esprits méchants dans les lieux 

célestes sont ligués contre tous ceux qui désirent obéir à la loi du ciel. C'est pourquoi, au 

lieu d'être un motif de chagrin, la persécution devrait être un sujet de joie pour les 

disciples du Christ, car elle prouve qu'ils suivent bien les traces de leur Maître. 

S'il est vrai que le Seigneur n'a pas promis à ses disciples de les mettre à l'abri de 

l'épreuve, il leur a promis beaucoup mieux : «Que ta vigueur dure autant que tes jours.» 

(Deutéronome 33.25) Et encore : «Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans 

la faiblesse.» (2 Corinthiens 12.9) Si, pour son nom, vous êtes appelés à passer par 

l'épreuve de la fournaise ardente, Jésus se tiendra à votre côté comme il s'est tenu auprès 

des trois fidèles Hébreux, à la cour de Babylone. Ceux qui aiment leur Rédempteur se 

réjouiront toutes les fois qu'ils pourront participer à son humiliation et à son opprobre. 

L'amour qu'ils éprouvent pour leur Seigneur rend douces les souffrances qu'ils doivent 

endurer à cause de lui.       Thoughts from the Mount of Blessings, pp. 29, 30; 

Heureux ceux qui (éd. 2001), pp.31, 32. 

 

En tout temps, les messagers choisis par Dieu ont été méprisés et persécutés; mais 

leurs afflictions ont contribué à répandre la connaissance de Dieu. Chaque disciple du 

Christ doit entrer dans les rangs et accomplir la même œuvre, sachant que ses ennemis 

ne peuvent rien contre la vérité mais que tout ce qu'ils feront tournera en faveur de celle-

ci. Dieu désire que cette vérité soit mise en évidence, qu'elle soit examinée et discutée, 

malgré le mépris dont on l'accable. Les esprits doivent être remués. Tous les efforts qui 

sont faits dans le but de restreindre la liberté de conscience sont des moyens dont Dieu 

se sert pour éveiller les esprits, qui, autrement, sommeilleraient.  

Thoughts from the Mount of Blessings, p. 33; Heureux ceux qui (éd.2001), p.34. 

 

Mardi, le 27 décembre 2011 
Quant à moi, jamais je ne mettrai ma fierté en rien d'autre que dans la croix de 

notre Seigneur Jésus-Christ, par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis 

pour le monde ! Galates 6 :14. 

Enlever la croix du chrétien c’est comme éliminer le soleil qui illumine le jour, et 

enlever la lune et les étoiles du firmament du ciel la nuit. La croix du Christ nous amène 

près de Dieu, réconciliant l’homme à Dieu et Dieu à l’homme. Le Père regarde la croix, 

les souffrances qu’Il a demandées à Son Fils d’endurer afin de sauver la race d’une 

misère désespérée et d’attirer l’homme à Lui. Il la regarde avec la tendre compassion de 

l’amour d’un Père. La croix a été presque oubliée. Mais sans la croix il n’y a pas de 

communion avec le Père, aucune unité avec l’Agneau qui se tient au milieu du trône 

dans le ciel ; aucun accueil de bienvenue pour celui qui s’est égaré et qui reviendrait sur 

le sentier oublié de la justice et de la vérité ; aucun espoir pour le transgresseur au jour 

du jugement. Sans la croix il n’y a pas de moyen fourni pour surmonter la force de notre 

puissant ennemi. Chaque espoir de la race est suspendu à la croix.  

Quand le pécheur vient à la Croix et regarde à Celui qui mourut pour le sauver, il 

peut se réjouir pleinement, car ses péchés sont pardonnés. En s'agenouillant devant cette 

Croix, il est arrivé au lieu le plus élevé que l'homme puisse atteindre. La lumière de la 

connaissance de la gloire de Dieu se révèle sur le visage de Jésus-Christ, et les paroles 

de pardon sont prononcées: Vivez, pécheurs coupables, vivez. Votre repentance est 

acceptée, car une rançon a été trouvée. 

Par la Croix nous savons que notre Père céleste nous aime d'un amour infini et 

éternel; Il nous attire à Lui  avec une ardente compassion bien supérieure à celle d'une 

mère pour son fils égaré. Pouvons-nous être étonné que Paul s'écrie: "Pour ce qui me 

concerne, loin de moi la pensée de me glorifier d'autre chose que de la croix de notre 

Seigneur Jésus-Christ"? Nous avons aussi le privilège de nous glorifier de la croix du 

Calvaire; et c'est notre privilège de nous abandonner pleinement à Celui qui s'est donné 

lui-même pour nous. Alors, la lumière de l'amour  brillant de Son visage sur le nôtre, 

nous irons le réfléchir sur ceux qui sont dans les ténèbres.          Our High Calling, p. 46. 

 

La croix du Christ doit être présentée d’une façon si distincte devant le monde que 

tout autre puissance sera éclipsée, et la race humaine sera attirée à cette croix en 

hommage à Jésus-Christ. Le Père a remis toutes choses entre les mains du Christ – toute 

puissance, domination, et gloire ont été confiées au Fils de Dieu. Quand le regard est 

dirigé vers le Calvaire, l’âme contemple Jésus, le Souffrant royal, mourant pour le péché 

de l’homme, afin que l’homme puisse avoir une autre occasion, une autre opportunité 

d’obtenir la vie éternelle. Quand Jésus Christ est présenté d’une façon claire aux yeux 

du pécheur, - le Sauveur manifesté dans la chair et crucifié pour lui -, l’Esprit prend les 

choses de Christ et les montre au pécheur. Le résultat est une transformation du 

caractère et le pécheur devient une nouvelle créature en Christ Jésus. 

Signs of the Times, March 28, 1895, § 2. 

 

Mercredi, le 28 décembre 2011 
Le Seigneur Jésus est venu sur la terre pour pouvoir recréer l’image de Dieu dans 

l’homme. Il déclare au pécheur repentant : ' Je te donne un cœur nouveau '. « Si 

quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature ; les choses anciennes ont disparu ; 

voici, toutes choses sont devenues nouvelles. » Celui qui demeure en Christ et dans le 

cœur duquel Christ habite par la foi, ne peut garder les mêmes traits de caractère 

regrettables qui existaient dans sa vie avant d’avoir une communion avec Christ. Le 

Christ est venu pour sauver les hommes de leurs péchés, non dans leurs péchés……  

Le Christ est venu dans ce monde pour que nous devenions de nouvelles créatures, 

conformes à son propre caractère, afin que nous puissions imiter la pureté et la 

perfection de Dieu. Dans l’œuvre de régénération, l’amour originel se restaure 

progressivement. Les traits de caractère du Christ sont transmis à l’âme et l’image du 

divin commence à apparaître. «Nous tous qui, le visage dévoilé, contemplons comme 

dans un  miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transfigurés en cette même image, 
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de gloire en gloire, telle est l’œuvre du Seigneur, qui est l’Esprit.» Il est déclaré 

formellement qu’un changement de caractère se produit dans la personne humaine. 

Dans la vie chrétienne il n’est pas garanti que nous serons préservés de toute 

épreuve, mais il nous est assuré que la grâce nous sera accordée pour les supporter. 

Individuellement nous avons à passer par des tentations et des épreuves. Mais la raison 

pour laquelle elles sont permises est afin que nous puissions être perfectionnés dans la 

grâce et dans l’amour ; que l’image de l’égoïsme disparaisse, et que l’image de Christ 

apparaisse dans nos caractères. Ainsi nous avançons de gloire en gloire, de traits de 

caractère à d’autres traits de caractère, afin de toujours mieux connaître le Seigneur. 

L’âme polluée par le péché, est recréée par la puissance divine, selon l’image de Dieu, 

en justice et en vraie sainteté. 

Une fois que nous avons entamé la vie chrétienne, nous ne nous plaignons plus des 

ténèbres. Nous avons la lumière de la vie et de la joie que Christ a déclaré habiter en 

chacun de ceux qui sont en Lui. « Ces choses, je vous les ai dites afin que ma joie puisse 

rester en vous et que votre joie soit complète. » « Jusqu’à maintenant vous n’avez rien 

demandé en mon nom ; demandez, et vous recevrez, afin que votre joie soit complète. » 

Au lieu d’avoir de moins en moins d’amour lorsque nous avançons dans la vie 

chrétienne, nous devons avoir un amour qui croît de plus en plus jusqu’à ce que notre 

amour soit parfait ; et là où il y a un amour parfait, il y a une joie complète. Nous 

sommes heureux lorsque nous voyons Dieu en toute chose. Quand nous pouvons Le 

voir dans l’affliction, nous avons réconfort et consolation dans nos soucis. Lorsque les 

rayons solaires de la prospérité sourient, nous reconnaissons que la bénédiction se 

répand par la fontaine de la vie ; et lorsque l’épreuve et l’affliction nous accablent, nous 

prenons conscience que la main du Seigneur est dans toutes nos perplexités. Ainsi nous 

arrivons à comprendre que les rayons solaires et les ombres sont nécessaires pour 

perfectionner le caractère et pour nous donner la vraie joie d’une confiance parfaite en 

Dieu ; car par la foi il voit au-delà des choses qui sont visibles pour discerner les choses 

qui sont invisibles. Il déclare : « Maintenant nous sommes les fils de Dieu, et ce que 

nous serons n’a pas encore été manifesté ; mais nous savons que, lorsqu’il paraîtra, nous 

serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu’il est. » 
Signs of the Times, August 21, 1893, § 2-5. 

 

Jeudi, le 29 décembre 2011 
Pendant son séjour en Arabie, Paul ne prit pas contact avec les apôtres ; il rechercha 

Dieu de tout son cœur, bien décidé à ne s'accorder aucun repos avant d'être sûr que son 

repentir était accepté et que sa grande faute avait été pardonnée. Il n'abandonnerait pas 

la partie avant d'avoir la certitude que Jésus serait avec lui dans le ministère auquel il 

était appelé. Il porterait à jamais dans son corps les marques de la gloire de Jésus — 

dans ses yeux qui avaient été aveuglés par la lumière céleste ; mais il désirait aussi avoir 

constamment l'assurance que la grâce du Christ le soutiendrait. Paul entra en contact 

étroit avec le ciel, et Jésus communia avec lui, l'affermit dans la foi et lui communiqua 

sa sagesse et sa grâce. 

Sketches From the Life of Paul, p. 34; L’Histoire de la rédemption, p.283. 

 

« Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu » (Ro. 3 :23). Pour cette 

raison le Seigneur a fourni un remède contre le péché : « Car Dieu a tant aimé le monde 

qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il 

ait la vie éternelle. » (Jn 3 :16) « Or, vous le savez, Jésus a paru pour ôter les péchés, et 

il n’y a point en lui de péché. Quiconque demeure en lui ne pratique pas le péché ; 

quiconque pratique le péché ne l’a pas vu, et ne l’a pas connu. » (1 Jn 3 :5,6) Le vrai test 

de l’expérience religieuse est donné ici. Celui qui demeure en Christ est perfectionné 

dans l’amour de Dieu, et ses objectifs, ses pensées, ses paroles, et ses actions sont en 

harmonie avec la volonté de Dieu exprimée dans les commandements de Sa loi. Il n’y a 

rien dans le cœur de l’homme demeurant en Christ qui soit en opposition avec un 

précepte de la loi de Dieu. Lorsque l’Esprit de Christ est dans le cœur, le caractère de 

Christ est révélé. La gentillesse sous la provocation et la patience dans l’épreuve seront 

manifestées. « Petits enfants, que personne ne vous séduise. Celui qui pratique la justice 

est juste, comme lui-même est juste. » (1 Jn 3 :7) La justice ne peut être définie que par 

le grand étalon moral de Dieu, les dix commandements. Il n’y a aucune autre règle dans 

laquelle on puisse mesurer le caractère. « Celui qui pratique le péché est du diable, car 

le diable pèche dès le commencement. » (1 Jn 3 :8a) C’est le fait que Satan a refusé 

d’obéir aux commandements de Dieu qui a introduit le péché et l’apostasie dans 

l’univers. « Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable. » (1 Jn 3 :8b) 

Signs of the Times, June 20, 1895, § 6. 

 

Un prix infini a été payé pour notre rédemption, et nous devons savoir que nous 

sommes sur le droit chemin lorsque nous marchons dans le sentier d’une humble 

obéissance. Nous devons placer notre activité, notre pensée et notre émotion par rapport 

à la Parole de Dieu, et nous devons faire en sorte que Dieu imprime dans notre cœur Sa 

Parole écrite ; alors nous aurons confiance en Lui. Le Sauveur déclare : « Si vous gardez 

mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, de même que j’ai gardé les 

commandements de mon Père, et que je demeure dans son amour. Je vous ai dit ces 

choses, afin que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite. (Jn 15 :10,11) Nous 

notons qu’il y a de l’harmonie dans la Parole de Dieu. Nous devons être dans une telle 

condition que nous gardions les commandements de Dieu et vivions en conséquence et 

que sa loi soit aussi précieuse que la prunelle de notre œil. La vraie sanctification est 

d’aimer Dieu de tout son cœur, de tout son esprit, de toute sa force et notre prochain 

comme soi-même. Nous devons être soumis à la loi de Dieu. Nous ne devons pas faire 

de nos sentiments le critère de vérité, mais la volonté de Dieu doit être notre règle 

d’action.            Review and Herald, June 10, 1890, § 1. 

 

Vendredi, le 30 décembre 2011 
 

Pas de lecture complémentaire. 

 

 


